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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Evaluation der neuen Mikro-CT-Technik sowie der etablierten Multislice-CT-Technik (MSCT) zur genauen Abgrenzung experimenteller Gliome bei Ratten im Vergleich zum Goldstandard Histologie (Fluoreszenzfärbung). Material und Methoden: Bei 14 Fischerratten wurden stereotaktisch F 98-Gliomzellen in die rechten Basalganglien implantiert. 10 Tage später wurden die Tiere nach Gabe der doppelten Dosis Iomeprol i. v. mittels Mikro-CT und MSCT untersucht und das Volumen des kontrastmittelanreichernden Tumorsanteils planimetriert. Die CT-basierten Volumina wurden dann mit dem histologischen (Fluoreszenz) Tumorvolumen verglichen. Ergebnisse: Es zeigte sich eine gute Korrelation der Tumorvolumina der µCT-Messung (69 ± 23 mm3) mit der Histologie (81 ± 14 mm3; p > 0,14). Die MSCT zeigte jedoch deutlich kleinere Tumoren (55 ± 25 mm3) verglichen mit der Histologie (p < 0,01), allerdings konnte diese Technik die Tumoren bei allen Tieren sicher abgrenzen. Schlussfolgerung: µCT-Systeme erlauben eine In-vivo-Darstellung der kontrastmittelanreichernden Teile von experimentellen Gliomen mit guter Korrelation zur Histologie. Obwohl die MSCT weniger dazu geeignet ist, das exakte Tumorvolumen zu bestimmen, konnte mit dieser Technik das implantierte Gliom zuverlässig nachgewiesen werden. Aufgrund ihrer hohen räumlichen Auflösung könnten µCT-Systeme eine wertvolle Rolle bei der Kleintier-Fusionsbildgebung spielen (µCT/PET- oder µCT/MR-Fusion).


      
        
Abstract

        

          
Purpose: To evaluate the potential of MSCT and a novel µCT system to assess the volume of malignant brain tumors in rats compared to histology. Materials and Methods: Fourteen rats underwent stereotactic implantation of GFP-marked F 98-glioma cells. On day 10 after implantation, animals received double-dose contrast-enhanced µCT and MSCT imaging using Iomeprol. MSCT- and µCT-derived tumor volumes were calculated and compared to histology (fluorescence staining) as the gold standard. Results: There was good correlation between the µCT-derived tumor volume (69 ± 23 mm3) and histology (81 ± 14 mm3; p > 0.14). MSCT, however, showed significantly smaller tumor volumes (55 ± 25 mm3) compared to histology (p < 0.01) but was able to detect the tumors in all animals. Conclusion: µCT allows in vivo imaging of the contrast-enhancing parts of experimental gliomas with high correlation to histology. Although MSCT is less suitable for assessing exact tumor volume, this method reliably detects tumors in rats. Due to the high spatial resolution, µCT-systems could play an important role for fusion imaging, e. g. to assess experimental brain gliomas with multimodal µCT/PET- or µCT/MRI-fusion images.
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